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盧寵茂強調政府控煙決心

加味煙是另一魔鬼！
「無煙香港」 是政府提出的願

景，近年推出多項控煙措施。醫務衞
生局局長盧寵茂表示連續兩年增加煙
草稅已經展示政府控煙決心，未來政
府會繼續以加煙稅為控煙手段。

鄭晴留意到市面出售的香煙都有
分為水果、糖果及薄荷等不同口味，
更容易令到年輕人成癮。因此近日政
府計劃推出十項短期控煙措施，包括
禁止加味煙及另類煙草產品。盧寵茂
形容另類煙是 「糖衣毒藥」 ，用其他
味道蓋過傳統香煙的味， 「搵一個魔
鬼出嚟代替另一個魔鬼，呢個唔係戒
煙入門，反而係吸煙入門」 ，擔心吸
食者或轉吸食傳統煙。

香港作為國際旅遊城市，禁止另
類煙會 「趕客」 ？盧寵茂說到該說法
當然不成立。他以新加坡為例，指當
地某些地方的控煙政策更嚴格，但都
沒有受到影響。盧寵茂解釋全球的非
吸煙者屬大多數，相信旅客不會因為
香港的控煙政策而對香
港有反感，相反旅客是
不喜歡遍地煙頭、煙霧
瀰漫等地方。

掃一掃有片睇

6月8日，中國
太平保險集團牽頭
中糧香港、五礦香

港、中鋼國際、航天
控股、中鐵電器化、

內蒙古興源、中化香港、人
保香港，以及銀華國際等共11家
中資企業聯合舉辦 「中企溫暖關
愛 『糉』 在您身邊」 端午節包糉
及派糉活動，共110餘名來自各

中資企業的義工齊集中國太平總部，
親手為街坊準備3000多隻糉。

端午節期間，中資企業義工團隊
協同彩德、秀北、興田、油麗、海濱
等11個地區的關愛隊，向觀塘和荃灣
居民及獨居長者派發愛心糉。

另外，調查顯示近八成 「留港長

者」 因子女移民出現社交孤立，近七
成更有抑鬱傾向。為支援這群 「留港
長者」 ，香港中華煤氣有限公司與香
港基督教服務處舉辦包糉活動，由義
工隊陪伴逾50位 「留港長者」 一起包
糉，歡聚一堂，共度端午佳節。

日前服務處舉辦 「糉有你心」 包

糉活動，由煤氣溫馨義工隊陪伴逾五
十位 「留港長者」 一起體驗包糉的樂
趣。獨居的陳婆婆認為包糉活動很熱
鬧， 「過節時間子女不在香港感覺特
別寂寞，今年一大幫人一起包糉有傾
有講，感謝義工及同組的老友記一起
合作包糉，特別開心。」

義工長者齊包糉歡度佳節



▲中資企業義工隊，聯同關愛隊派送愛
心糉。

▲煤氣公司義工隊與 「留港長
者」 一起包糉，共度佳節。

繽紛端午 口岸人流旺

▲機場廉航櫃枱人山人海。

▶盧寵茂強
調加味煙與
另類煙只是
「另一個魔
鬼」 。

▲何永賢與NBA名宿諾亞合
照。

第九屆全港運動會區際體育比賽於4
月21日至6月9日期間舉行，房屋局局長
何永賢期間連續出席了兩個體育活動，分
別是屋邨籃球聯賽 「邨JUMP」 冠軍爭霸
戰及第九屆全港運動會的三人籃球賽及輪
椅三人籃球賽。

她昨日於社交平台發文，指在 「邨
JUMP」 活動中觀看了男子組決賽的激烈
競賽，見到屋邨青年在球場上的堅毅與活

力，也感受到現場觀眾的投入與熱情。
何永賢表示，自己尤其喜歡 「邨

JUMP」 這個名稱，不只是因為它是籃球
術語的諧音，也因為它讓大家感受到屋邨
裏力爭上游的積極氣氛，希望藉此活動鼓
勵各位年輕人，無論他們住在哪條
「邨」 ，將來都一定可以 「Jump」 得更
高，並希望透過體育活動帶動更多人做運
動，讓社區更健康活力。

屋邨籃球賽 人人Jump更高
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香港創新基金主辦
的第三屆香港創

科展昨日在香港會議
展覽中心舉行頒獎典
禮。創新科技及工業
局局長孫東致辭時表

示，國家最近提倡 「新質生產力」 的發
展，香港正全力全速建設國際創科中
心，發展高質量經濟，這些都是以發展
創科為核心。他鼓勵青年人把各種 「大
想頭」 的創新意念轉化為實際行動，催
生更多發明和初創企業，積極成為香港
國際創科中心的建設者和推動社會創新
的參與者。

第三屆創科展頒獎典禮於昨日舉行，得獎隊伍
包括 「小學組」 、 「初中組」 、 「高中組」 三個參
賽組別中的金、銀、銅獎，以及由場內公眾人士投
票選出的 「最受歡迎大獎」 。獲金獎的中小學隊伍
將前往瑞士參與全球發明界盛事 「日內瓦國際發明
展」 ，與各地的發明家交流及分享個人創作意念。

致力打造國際創科中心
孫東表示，創科要蓬勃發展需要夯實整體社會

的科普基礎。推動科普有助提升社會的創新氛圍，
長遠有利於創科發展。特區政府正大力推動STEM
教育，從課室上充實科普教育，全方位教導同學認
識科學、熟悉科學、重視科學、熱愛科學，培育香
港未來的創科人才。在這一過程中民間的推動至關
重要，今次展覽就是一個民間推動科普的良好示
範。從現場的人流和氛圍可以感受到這是一個非常
成功和受歡迎的科普活動。

孫東表示，同學們的 「大想頭」 賦予創科的無
限可能，是未來推動科技進步的重要動力。他希望

同學們能夠繼續保持對科學的熱誠和敢於創新的態
度，通過創科實現自己的夢想。相信有同學們的參
與，香港的創科發展一定會大有所為。

香港創新基金主席黃永光表示，科技創新是國
家長遠經濟及可持續發展的重要動力，香港特區政
府也致力打造香港成為國際創新科技中心。他鼓勵
同學們將來運用創新意念及科技，為社會作出貢
獻，更為本港創科生態圈注入新動力。

專程來港的日內瓦國際發明展評委會主席
David Taji-Farouki，對於再度參與創科展表示：

「我非常高興看到上屆創科展的中小學組的金獎隊
伍帶來了參展作品，他們在展覽期間與來自不同國
家的人們互動及分享想法，展現出色的自信和溝通
能力，其中部分作品還獲得了獎項，充分體現出香
港年輕人的創意及國際視野。」

金獎作品將在日內瓦展出
獲得高中組金獎的學生表示： 「公布獎項時心

情就像坐過山車。」 學生們表示，在創科展展示的
過程中聽到了很多有用的建議，也有去其他學校的

攤位交流學習，之後會進一步改良作品，前往瑞士
參加日內瓦國際發明展。

6月8日至9日舉行的第三屆香港創科展，展示由
120隊本地及國際中小學隊伍帶來的智慧解決方案和
創意科技作品，也有本地年輕科研團隊及專家分享
其創科成果，展現出香港新一代創意科技的力量。
兩天的展期吸引許多家長帶同小朋友到場參與這項
創科盛事，透過互動專區的遊戲及工作坊盡情探索
科技樂趣，鼓勵從小培養創科精神，推動普及創科
文化。

孫東勉青年把大想頭轉化為發明創造
創科展頒獎禮 推動科普提升創新氛圍
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創科路上

大公報實習記者 汪澤妍（文） 何嘉駿（圖）

第三屆香港創科展獲獎學校
獎項

高中組金獎
初中組金獎
小學組金獎

高中組最受歡迎大獎
初中組最受歡迎大獎

小學組最受歡迎大獎

名稱

盲人回憶攝錄機
除除善友
「掃」 書郎
Tide

智惜冷藏
Smart Anti-Flooding
Environment（Safe）

學校

東華三院李嘉誠中學
天主教培聖中學

吳氏宗親總會泰伯紀念學校
聖保祿學校

聖士提反女子中學

新加坡國際學校（香港）
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香港大學校委會在副校長任命一事
上出現爭議，引起社會各界關注。《大

公報》獲悉，作為校監的行政長官李家超親自介入，分
別會見張翔及王沛詩，表示良好溝通和互相配合的重要
性，並提議成立協調小組。上周二，在行政會議前的記
者會上，李家超回應此事時指出，港大是一間成功的大
學，香港市民對大學管治都有期望，已要求教育局了解
事件向他匯報。

教育局局長蔡若蓮日前在電台節目回應時表示，正與

大學不同人士聯絡了解事件全部。她指出，大學作為一間大
機構，有不同意見很正常，最重要的是 「大家開心見誠處理
問題，回歸教育初心，克服困難」 。港大經過一代又一代人
努力，有今日成就得來不易。社會各界對大學有很高期望，
希望各方求同存異，珍惜港大得來不易的成就，推動大學發
展。她補充說，港大內有不同專業人士，亦有相關法律條
例，相信能以學生福祉及大學發展為目標，圓滿解決分歧。

據了解，目前有報道指校長被人刻意針對，是單方面
的說法，不完全反映事實。 大公報記者李珍

端午假期，不少人把握
三天時間出遊，北上南下雙
向客流達高峰。香港機場昨
日亦人頭湧湧，通往機場的
城巴擠滿乘客，機場廉航櫃
位更是人山人海。
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